

SE PUBLICA LOS LUNES, JUEVES Y SABADOS

PRECIO: 2 CENTAVOS

NÚMERO ATRASADO, 10 CTS.

PRECIOS DE SUSCRICIONES

PARA PROVINCIAS

PAGO ADEANTADO

Por un año.....	2.00
• un semestre.....	1.00
• un trimestre.....	0.60
• un mes.....	0.20

- No se admite suscripción para Santiago.

Toda correspondencia i fines postales deben ser dirigidos al impresor señor

ENON VICTOR CALOMBE

DIRECCION Y REDACCION

BANDERA, 919

Solicita toda clase de colaboraciones
No se devuelven artículos.

JOSÉ ARNERO

OTRA FIESTA DEL TRABAJO

OBREROS ESCLAVOS I OBREROS LIBRES

La prensa clerical ha anunciado a los cuatro vientos que los obreros católicos, han celebrado ayer la *Fiesta del Trabajo* con una asamblea que en honor de San José, se efectuó en el Teatro Arturo Prat.

Ante esta noticia no debemos guardar silencio, pues, ello significa un hecho de trascendencia para los trabajadores.

El clero, como de la clase explotadora, aprovecha su influencia sobre las conciencias fanatizadas de algunos trabajadores insensibles para presentarlos como divididos.

Esa es la valla que los oprimidos ponen a la causa del pueblo.

Mientras el 1º de Mayo los gremios se levantan para pedir disminución de horas de trabajo, aumento de salario i libertad social, los representantes del capital resuenan a modos cautos i ignorantes i los hacen celebrar actos de idolatria i exaltación.

Eso infelices compañeros de trabajo que tienen sus cerebros adormecidos con la predica jesuita de sus explotadores no luchan por emanciparse, por obtener el bienestar de sus hijos, sino que fidel i obediente a las insinuaciones del amo, esperan resignados su felicidad que han de encontrar en el cielo...

La verdad es que tales compañeros son dignos de lastima!

Pero al mismo tiempo que continúan en la ignorancia lo colosal es de tales desgracia-

dor, hermanos nuestros, la sangre se nos subleva al contemplar la infamia de los individuos de la alta clase que respaldan la ignorancia del resto que mantienen bajo su ferula.

Ellos se aprovechan de la explotación en que los mantienen en Escuelas i Patronatos cristianos para enseñanzas que no deben protestar de la explotación de que son víctimas, que no deben hacer causa común con sus hermanos de trabajo i que, al contrario, deben ser traidores i servir de espías i verdugos.

La campaña de los trabajadores conscientes debe ser vocacionada a ese objeto: la lucha debe ser encarnizada i sin cuartel, contra los explotadores de cultura para arrancar de sus manos a estos infelices hermanos que vegetan en la ignorancia i la esclavitud.

Por si a ellos, que no es permitido leer la prensa libre, les llega esta hoja a sus manos, debemos decirles que el credo religioso es uno i la causa del pueblo otra.

En la lucha por la emancipación social, todos los trabajadores debemos ser hermanos i marchar unidos para contrarrestar la explotación de los patronos.

Ellos, católicos i protestantes, conservadores i radicales, se unen todos en contra de nosotros cuando pedimos que se nos dé una ración más de pan.

El ladrillo a los obreros católicos de clérigos i frailes de levita no tienen otro objeto que mantenerlos amarrados, en la misma condición de esclavitud que en los siglos pasados.

Sin perjuicio de manisfestar sus principios i creencias religiosas los obreros que se hacen titular católicos, debieran unirse con sus hermanos a lo menos una vez en el año.

El 1.º de Mayo será el día más propicio para este acto de solemne confaternidad.

Para aquello de abstenerse de concentrarse en la Fiesta Universal del Trabajo, para despues organizar otra en su propia localidad, es sencillamente estúpido i sobre ello deben reflexionar sus compañeros.

Todos somos pobres i explotados i debemos congregarnos en defensa común de los derechos del trabajo.

Que la fiesta de ayer sea la última de su clase, porque ello significa una afrenta para los trabajadores de todo el país.

¡Uníense todos i haremos flamar en alto la santa bandera de la Revolución Social!

José Arnero

V. H. Juan Díaz, Editor

Los Mártires de Chicago

Recuerdo Inmortal

El 1º de Mayo, hace 26 años que los obreros de Chicago fueron ultimados por la

policía, que contra todo lei disolvieron una manifestación que celebraban los trabajadores.

Los autoridades, veteranas opresoras de explotadoras oligarquías de patronos de aquella época, acusaron a los compañeros que mas se habían distinguido por su inteligencia i valor en los movimientos populares que se desarrollaron en Chicago i los redujo a prisión en nombre de toda clase de vejaciones.

Estos mártires, fueron Adolfo Fierros, Jorge Engel, Alberto R. Parsons, Louis Lingg, Augusto Spies, E. Schwab, K. Fischer, W. Mueller.

Estos compañeros fueron al poco tiempo después asesinados por los miserables burgueses. Pagaron en la horca su amor a la Revolución Social.

Uno de ellos, Louis Lingg, pidió escapar de la horca porque se suicidó con un maletín de dinamita en el momento de marchar al suplicio.

Pasado ya el 26.º aniversario de la prisión de estos desdichados mártires, creamos una placa con un deber al dar a conocer al pueblo sus nombres i nos inclinamos con cariño y gratitud ante su memoria.

VIDA SOCIAL

En el gran mundo

París.—Demos nuestro más sentido pésame a Leonardo Oscar, por el sensible fallecimiento de la eminentemente transformista Corina González, que trabajó con tanto éxito en la Peña del Gallo i falleció ayer en la calle de Bajío.

Vigo: *de negro* —El partido a Augusto García en busca de nuevas raíces, porque las que le daban leche, i los ricos que estaban en su lado, la noche pasada lechera Simón Gómez falleció. La autoridad correspondiente dio un mucha ayuda a esa villa suelta, para que también no pierda el derecho de integrarse.

Ciudad de México.—Por ser hoy el 1º de Mayo, dice que una villa, con la autoridad acostumbrada en el 63, se efectúa el cambio de nombre de la ladera por el simpático de Leonel Beristain. Actuaron como padrinos de esta ceremonia, don Rubén P. L. i la vieja María, así como cambio de nombre, la localidad se tendrá que cambiar nuevamente de nombre a guadalupe.

Perú.—El siguiente liste de fallecidos es querido muchacho i enfermo por la reyes de la de continente americano que han muerto desde el año 1900: Rosa Verges, de la P. Manuel Rodríguez; Rosa del Perú, de la P. Rosario Escalante; Rosa Santander, calle Mariano; Rosa Urbina, calle de Brasil; i Rosa Viera, de la calle del Cebollín.

Lectura a sala abierta.—De noche del 1º de Mayo recibió la Aurora, la Longaniza, el

JOSÉ ARNERO

7 - 5 - 66